



De la felicidad

Con sublimado... ¡¡¡!!
De que la felicidad es un mito estamos convencidos todos. Acerca del asunto está todo el mundo de acuerdo desde hace muchos siglos, a juzgar por la multitud de escritos que hablan de la cuestión y por la insistencia desesperante con que los mortales se quejan de su desdicha.

Ahora bien—preguntamos—, si nadie discute sobre tan manidos tópicos, ¿a qué viene esa desmedida afición que sienten algunas personas por dar una nueva muestra de que la felicidad no existe? Cada lunes y cada martes tropieza uno con la noticia lastimosa de que un señor, Pérez, Rodríguez, etc., se ha suicidado porque no podía aguantar más tiempo el "mundanal ruido" y prefería buscar la casi siempre "escondida senda" que conduce al composanto. Todo eso está muy bien, hasta cierto punto, naturalmente; pero como no es nuestra intención defender o impugnar tan fatal teoría, dejemos el campo a disposición de quienes quieran romper una lanza en él.

Nuestra pregunta sobre la afición al suicidio obedece, más que a otra, a la pena que nos produce en todos los casos la desgracia del prójimo. Cuando una persona, previa la inevitable carta al señor juez, y aun sin ella, se decide a poner término a su vida, es porque se considera desgraciado. Esto es innegable, irrefutable. Pero es esta persona el único ser humano que no ha visto la felicidad? Podemos contestar que no, rotundamente, categóricamente. También esto es innegable e irrefutable. Por lo tanto, ese señor que se suicida es un presumido que quiere darse tono entre los demás mortales, que no tienen el suficiente valor o la cobardía necesaria para afrontar el suicidio. Y—preguntamos de nuevo—, ¿hay derecho a que estos valientes o cobardes nos amarguen aún más nuestra propia desdicha con sus resoluciones inapetables? De ninguna manera! Bien convencidos estamos de que no se pueda ser feliz para que encima vengan a estropearle a uno el pasadoble de la digestión con la noticia de un suicidio.

Por eso, ayer, cuando leímos que el millonario James White, súbdito británico, había puesto fin a su existencia bebiéndose una roséica solución de sublimado corrosivo, no hemos podido evitar un gesto de disgusto. Ya está mal que se suicide un pobre hombre sin recursos y con hijos, pero que el desesperado fuese millonario... a ese sí que no hay derecho. Porque, a pesar del convencimiento que todos abrigamos de que la felicidad es un concepto utópico, el que más y el que menos confía en tener dinero algún día, y si, en la interminable espera, vienen a decirle a uno que los millonarios, no sólo no son felices, sino que llegan incluso a la desesperación, le dan a uno también ganas de suicidarse...

Y, sobre todo, lo que produce verdadera indignación es que un millonario se mate con sublimado, como pudiera hacerlo cualquier fregona histórica. Un millonario debe suicidarse de otra manera más elegante y costosa, nunca tomando sublimado, por muy corrosivo que sea. Sépanlo los millonarios: cuando piensen poner fin a su ostentosa existencia, péguense ustedes un tiro o un cañonazo, que resultará más caro. Y si no se les ocurre un procedimiento más aristocrático que ese del sublimado, tengan la bondad de avisarnos, que ya procuraremos servirles, aun a trueque de llevarnos un disgusto.

Santoral
Día 3 de julio, domingo.—Santos Heliodoro, Trifón, Anatolio e Irineo.
Sol: Sale a las 5,36 de la mañana y se pone a las 8,53 de la tarde.
Día 4 de julio, lunes.—Santos Oseas, Ageo, Laureano, Beato Valentín de Berriochoa.
Sol: Sale a las 5,37 de la mañana y se pone a las 8,52 de la tarde.
Luna en cuarto creciente, el día 7, en Libra.

Viales
Llegó de Madrid, para pasar el verano entre nosotros, nuestro querido amigo el ilustre catedrático de la Escuela Central de Ingenieros Industriales, don Juan Usabiaga, con su distinguida familia.

DENTISTA :::: MOLINS ::::
Plaza Guipúzcoa, 2, 4.

—De Madrid ha llegado el acudalado propietario don Raimundo Díez, con su bella esposa, doña Manolita de la Torre, e hijas.

—En Ermáiztegui se encuentra el conocido banquero zaragozano, don Bonifacio García, con su encantadora hija Pilar.

—Ha llegado de Madrid la bella esposa de nuestro estimado amigo don Marcelo Sarasola, con su hijo don Antonio, ingeniero industrial que acaba de obtener el número uno en las oposiciones celebradas para ingeniero al servicio del ministerio de Hacienda.

—Vino de Logroño nuestro querido amigo, el ex senador don Mauricio Ulargui, acompañado de su distinguida familia.

—Se encuentran en San Sebastián, de regreso de su prolongado viaje de bodas, los señores de Esparza-Apat.

—En Mondragón se encuentran, también de regreso de su viaje de bodas, el diputado foral por Pamplona, don Ignacio Baleztena y su esposa doña Carmen Abarrategui.

—En viaje de novias han llegado de Madrid don Manuel Ondarza y García Ontiveros y su bella esposa doña María Luisa de la Loma.

—Ha llegado de la corte don Salvador Ferrer y Galbete.

—Pasó con dirección a Biarritz, doña Sara López, viuda de Milla.

—Para pasar el verano en Fuenterrabía, ha llegado a dicha playa cambráica, don Fernando Valdés Fauli y familia.

—De Puebla de la Reina ha llegado a esta capital, don Fernando Sánchez Arjona.

—Se encuentra en Pamplona el abogado donostiarrá, don Javier Arizmendi.

—Pasa el verano en Zarauz, con su distinguida familia, don Serapio Esgarza.

—Regresó a Pamplona don Juan Olagüe.

—Para tomar parte en los cursos de verano de la Sociedad de Estudios Vascos, ha venido de Vitoria don Francisco Javier de Landáburu.

—Ha venido de Madrid el ingeniero de Minas, don Alvaro de Murza y Serret, quien dentro de unos días, continuará su viaje a París.

—Acompañada de su linda hija Aurorita, llegó de la corte la bella señora de don Antonio Rivera.

Letras de luto
Todas las misas que se celebren mañana, lunes, en la parroquia de San Vicente, serán aplicadas al eterno descanso de las almas de los señores don José Otámezdi y Orbeagoz y su esposa doña Juana Machimbarrena y Echave, que fallecieron, respectivamente, el 23 de enero de 1909 y el 4 de julio de 1923.
A sus hijos y demás familia, les dedicamos un recuerdo de pesar.

MARISCOS
Se le servirá diariamente en el
GRAN CAFE DE LA MARINA
Unico en la playa
ZARAUZ

CINE-FRONTON URUMEA
Hoy, a las siete y media de la tarde
La magnífica producción americana
El toque de alarma
por Elaine Hammerstein y Wallace Beery

Por la noche, gran programa monstruo
EL TOQUE DE ALARMA
y estreno de la superproducción Emelka
LA LINDA RUBIA
por Mari Monti y Elena Makowska

TRAJES para BAÑO

Gran variedad de modelos
acaban de recibirse en los
::: Grandes Almacenes :::

LA PERLA VASCONGADA

Hernani, 2 y Andía, 9 y 11

De sol a sol
AL VUELO

El mes de junio se está portando bien, pues a medida que avanza nos va deparando mejores días, como lo fué el de ayer, de grata temperatura y de delicioso tiempo, que fué bien aprovechado por los que gustan del paseo a orillas del mar o por las amplias y bien cuidadas carreteras.

Por la mañana temprano las salvas de artillería disparadas desde la batería de la Reina, y los cohetes y chupinazos que atronaban el espacio daban la señal de haber llegado a su palacio de verano la reina doña María Cristina, que ha inaugurado ayer la jornada, tributándole al pueblo donostiarrá un cariñoso recibimiento, como todos los años por esta época.

Las autoridades estuvieron en Miramar, y después despidieron, como siempre, en sus centros oficiales, pero sin tener otras noticias para los reporteros de la Prensa que las que ya conocían ellos, referentes a la llegada de doña María Cristina, que hizo por la tarde la vida que siempre hace en nuestra ciudad, pasando gran tiempo en el Hospital de la Cruz Roja, después de haber recibido a los niños de las escuelas bilbaínas de Iturribide.

Ha llegado el "Mao-Mahón", que permanecerá en la bahía de la Concha durante todo el verano; y van llegando cada día más veraneantes, pudiendo decirse que ha comenzado la temporada y que por todas partes se ven "caras nuevas", es decir, gentes que vienen a disfrutar de las comodidades de nuestra ciudad y a contemplar los hermosos paisajes que se admiran en cualquier punto a que la vista se dirija.

Valeriano León sigue siendo el héroe de la jornada teatral, y todas las noches es muy aplaudido.

Y ahora a disfrutar del día de hoy, los aushabilleristas en Epeleko-Echeverri, los aficionados a los toros en nuestra plaza o en Rentería, hay donde escoger, y todo el mundo dando más le plaza, que hay para todos los gustos, y eso que aún no han empezado las fiestas del verano.

ASORDEP.

LA DHOTA
EN EL MODERNO

El frontón va animándose de día en día. Ayer había público como cualquier día festivo, viéndose muchos forasteros.

Jugaron el primer partido a pala Chiquito de Bilbao y Lejona (rojos) contra Badiola y Quintana II (azules), sacando los delanteros de los cuadros 11 y 11 1/2. Los cuatro palistas tiraron de repertorio, y no sirvieron un precioso partido, competido como pocos y dentro del mayor interés.

Se produjeron muchísimas igualadas, la primera a 0 y la última a 41. El dominio se mantuvo en constantes alternativas, pero de la igualada a 41 se adelantaron resueltos Badiola y Quintana, ganando el partido con cuatro tantos de ventaja.

Badiola fué el mejor de los cuatro.

—Se jugó después a remonte entre Ochotorena y Ugarte (rojos) contra Adúriz y Alberdi, sacando los delanteros de los cuadros 11 1/2 y 10 1/2. Un partido que estaba resultando interesantísimo, por las continuas igualadas y por la competencia de dominio, sin que se pudiera imponer bando al otro con marcada facilidad. Después de las múltiples igualadas, cuando se hallaban empatados a 35, se retiró de la cancha Alberdi, presa de repentina indisposición, y tuvo que suspenderse el partido y anularse las apuestas.

Como era tarde para la organización de otro encuentro, se dió por terminada la jornada vespertina.

Esta tarde jugarán el primer partido, a pala, Solozabal y Villaró II contra Badiola y Quintana II, y después, a remonte, Mina y Zabalza contra Jurio y S. Lavería I. Por la noche, a las diez y media, a remonte contendrán Salsamendi y Zumeta con Echón y Ugarte, y a pala, mano a mano, Azurmendi II y Passy.

Mañana, lunes, por la tarde jugarán a remonte Ochotorena y Aráburu contra Adúriz y Zumeta, y luego, a pala, Azurmendi II y Aguirre contra Gorrochategui y Quintana III.

EN EL URUMEA
Combinación nivelada fué la que ayer tarde supo ofrecer nos la Intendencia de este nuevo frontón, y partido interesante y competido fué el que hicieron Treceé y Charroalde, Careaga y Salsamendi.

Desde el comienzo hasta el fin del encuentro el dominio se hizo muy alterno, abundando las igualadas, que motivaron las correspondientes altas y bajas en la cotización del dinero. Careaga y Salsamendi se defendieron con su ardoroso juego y entusiasmo, pero no pudieron evitar que, una vez igualados a 45, los últimos tantos se los apuntaron seguidos Treceé y Charroalde, que con su gran juego se hicieron acreedores a los aplausos que el público les dedicó.

—A continuación jugaron Bértiz, que hacía su debut, y Maguregui contra Aróstegui y Aguirre. Estos últimos, que fueron los favoritos de la catedra, jugando muy bien, se llevaron el partido con relativa facilidad.

Bértiz y Maguregui, con más potencia que habilidad, no hicieron más que 38 tantos para los 50.

—Hoy, domingo, a las cuatro menos cuarto de la tarde, se jugarán dos partidos de altura, particularmente el primero, en el que hará su reaparición el excelente delantero Argárate, que por fuerza mayor se ha visto alejado de la cancha durante larga temporada. Argárate y Gárate (A.) jugarán contra Gárate y Olaide, sacando del once. Y a continuación contendrán Aróstegui y Salsamendi contra Careaga y Lasa.

Mañana, lunes, por la tarde jugarán Elola y Lasa contra Treceé y Charroalde, y después Gurrucaga y Aguirre contra Egozue y Maguregui. Por la noche, a las diez y cuarto, se jugarán dos soberbios partidos, conteniendo en primer lugar Egozue y Salsamendi contra Juanito y Gaspar, y a continuación Arrate y Uría contra Onandía y Maguregui.

EN USURBIL Y EN IGUELDO
En la villa de Usurbil y con motivo de las fiestas patronales se jugará hoy, domingo, un gran partido de pelota a mano, en el que lucharán los campeones de Guipúzcoa, Gurruchaga y Azoue, del Mollarrí de Zarauz, contra los hermanos Recondo, del Club Deportivo Fortuna.

Este partido, que ha despertado gran interés, dará principio a las cinco de la tarde.

—También en Igueldo se jugará un partido de pelota a mano, que dará comienzo a las cuatro en punto de la tarde, y en él contendrán los hermanos Echarri, de Loyola, contra Dionisio y Altuna, del barrio del Antiguo. Se trata de un desafío, que ha despertado gran expectación.

EN BILBAO
En el Euskalduna jugaron ayer, a pala, Ordó y Zornoza contra Zárraga y Abásolo, quedando éstos en 43 para 50. Después, Albéniz y Arrigorriaga fueron vencidos por Arenas y Piedra.

EN PAMPLONA
En el Euskal-Jai jugaron ayer, a remonte, Arrizabalaga e Irigoyen contra Aguirre y Salazar, quedando la segunda pareja en seis juegos para nueve.

LIQUIDAMOS

a precios irrisorios, Mobiliario Industrial, comedor, dormitorio, etc.

BERNANI, 5, entresuelo